

Referenzprojekt Zonenvorschriften Ortskern Sissach



AUFTRAGGEBER Tiefbauamt des Kantons Basel-Landschaft

AUSFÜHRUNG 2014 - 2015

LEISTUNGEN

- Moderation des runden Tisches
- Mutation der Zonenvorschriften Ortskern

PROJEKTBEARBEITER Victor Holzemer (Gesamtleitung)

Neugestaltung der Hauptstrasse „Strichcode“

Die umgestaltete Hauptstrasse von Sissach wurde als eine der ersten Begegnungszonen im Kanton Baselland 2008 eingeweiht. Geplant war sie als flankierende Massnahme zur neuen Umfahrungsstrasse, welche ab 2006 das Verkehrsaufkommen im Ortskern halbierte.

Der Schwerpunkt im Planungsprozess lag bei der Kommunikation und Mediation. Mithilfe eines Runden Tisches gelang es, die unterschiedlichen Interessen der Gemeinde und des Kantons miteinander in Einklang zu bringen.

Für die Gestaltung der Strasse wurde ein Projektwettbewerb durchgeführt. Als Siegerprojekt ging daraus das Umgestaltungsprojekt „Strichcode“ hervor. Danach galt es, die Bevölkerung, die Grundeigentümer und die Ladenbesitzer entlang der Hauptstrasse für das Projekt zu gewinnen.

Eine Mutation der Zonenvorschriften Ortskern legte schliesslich die rechtlichen Grundlagen für die Umsetzung des Siegerprojekts fest.



Ausschnitt aus dem Teilzonenplan Ortskern



Das Nebeneinander von Fussgängern und rollendem Verkehr wurde ermöglicht

